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По сложившейся традиции в 
начале заседания были вруче-
ны партийные билеты новым 
членам партии.

Затем участники заседания 
перешли к обсуждению вопро-
сов повестки дня. Основной 
вопрос был посвящен выступ-
лению Президента Российской 
Федерации В.В. Путина на за-
седании Госсовета. С докладом 
по этому вопросу выступил 
секретарь регионального по-
литсовета ОРО ВПП «Единая 
Россия» И.Я. Мосякин.

— Мы вполне убедительно 
заявили о дееспособности об-
ластной  партийной  организа-
ции. Сегодня она насчитывает 
40 тысяч человек. Проверкой 
нашей работы были прошед-
шие 12 декабря парламентские 
выборы в Государственную Ду-
му. Мы смогли так организо-
вать свою работу, что нас услы-
шало, поняло и поддержало 
большинство наших земляков. 
Активность избирателей была 
рекордной за последние деся-
тилетия — 71%. За нашу пар-
тию было отдано 60% голосов. 
Со времени мартовских выбо-
ров 2007 года в областной Со-
вет наш электорат увеличился 
еще на 20%. Эти результаты 
показали, что подавляющее 
большинство населения под-
держивает тот курс, которым 
идет страна, поддерживает  де-
ятельность областной власти, 
— сказал Иван Яковлевич. 

Он подчеркнул, что такая 
внушительная поддержка на-
селения нашей области обус-
ловлена, прежде всего, реаль-
ным ростом экономики и улуч-
шениями в социальной сфере. 

Важную роль сыграла и ад-
ресная работа по партийным и 
национальным проектам. По 
программе «Дорога в школу» 
250 библиотекам были подаре-
ны комплекты книг на сумму 4 
миллиона 200 тысяч рублей. 
Для областной больницы при-
обретено 25 аппаратов гемо-
диализа на сумму 38 милли-
онов рублей. В рамках проекта 
«Наш город» построено 25 дет-
ских игровых  площадок. Обо-
рудован спортзал в селе Иль-
инское Хотынецкого района. 
Детским садам подарили ком-
плекты игрушек и развиваю-
щих игр. Всё приобретено на 
партийные средства. 

И.Я. Мосякин сказал, что в 
повседневной партийной рабо-
те необходимо претворять в 
жизнь программные заявле-
ния, сделанные президентом 
В.В. Путиным на заседании 
Госсовета и первым вице-пре-
мьером Д.А. Медведевым на 
ряде общественно-политичес-
ких форумов. 

— Подавляющее большин-
ство жителей Орловской обла-
сти помнит ту ситуацию, в ко-
торой находилась страна во-
семь лет назад, — сказал 
И.Я. Мосякин. — За сравни-
т е л ь н о  к о р о т к и й  п е р и о д 
В.В. Путину удалось сделать 
многое.  

Наведен конституционный 
порядок в стране. Прекращена 
война на Северном Кавказе. 
Восстановлены элементарные 
социальные гарантии граждан. 
Укреплены государственные 
институты. 

Было восстановлено единое 
правовое пространство стра-
ны. Региональная правовая ба-
за приведена в соответствие с 
федеральным законодатель-
ством. Осуществлено четкое 
разграничение полномочий 
Федерации, регионов и мест-
ного самоуправления. 

Сформирована устойчивая 
и дееспособная политическая 
система, не зависящая от дав-
ления зарубежных политиков и 
оголтелых популистов. Нача-
лось инвестирование крупно-
масштабных проектов в энер-
гетике, транспортной инфра-
структуре, машиностроении и 
жилищном строительстве. Идут 
структурные реформы, направ-
ленные на возрождение науко-
емких отраслей, авиа- и судо-
строения на более качествен-
ной основе. В прошлом году 
был достигнут самый большой 
прирост ВВП за последние 
семь лет, который составил 
8,1%. 

Бесспорным успехом явля-
ется и то, что наша страна рас-
считалась с внешними долга-
ми. Созданы значительные фи-
нансовые и золотовалютные 
резервы, позволяющие защи-
щать нас от внешних кризис-
ных потрясений и гарантиро-

ванно исполнять социальные 
обязанности перед граждана-
ми в будущем. 

Главным достижением стало 
то, что реальные доходы людей 
выросли за восемь лет в 2,5 ра-
за, и как следствие этого наме-
тились динамика прироста 
рождаемости и уменьшение 
уровня смертности. Появились 
стабильность и уверенность в 
завтрашнем дне, что позволи-
ло молодым людям строить 
планы на будущее, спокойно 
работать и создавать полно-
ценные семьи. 

И.Я. Мосякин отметил, что 
экономика Орловской области 
также развивается хорошими 
темпами. Регион стабильно по-
вышает свой социально-эконо-
мический потенциал.

Инвестиционный климат 
благоприятный. В прошлом го-
ду Орловщина привлекла в 
свою экономику свыше  24 мил-
лиардов рублей инвестиций. 
За счет этого создаются новые 
производства, рабочие места.

В консолидированный бюд-
жет области в 2007 году посту-
пило доходов в сумме около 
14,2 млрд. рублей, что соста-
вило 127% к уровню 2006 года. 
ВРП в 2007 г. увеличился до 
77,5 млрд. рублей (что на 
22,5% больше, чем в 2006 г.). 
Среднедушевые доходы насе-
ления составили 7,2 тыс. руб-
лей (в 2006 г. они равнялись 5,8 
тыс. рублей), что превысило 
прожиточный минимум в 2,4 
раза, а реальный рост доходов 
за год составил 18%. Средне-
годовая зарплата составила 
8,6 тыс. рублей (а в декабре — 
более 10 тыс. рублей), реаль-
ный рост по сравнению с 2006 г. 
— 13%. Реальный рост пенсии 
— 17%. 

Позитивные изменения в аг-
ропромышленном комплексе 
являются результатом роста по-
казателей всей экономики Ор-
ловщины, успешной реализа-
ции нацпроекта «Развитие АПК». 
Объем произведенной сельско-
хозяйственной продукции пред-
приятиями всех форм соб-
ственности в 2007 году в денеж-
ном выражении составил 21,2 
млрд. рублей, что на 23% пре-
вышает показатели 2006 года. 
Годовой рост продаж инноваци-
онной продукции орловских 
предприятий составил 20%.

Флагманами подъема эко-
номики Орловщины с полным 
правом можно назвать строи-
телей. Они участвуют в реше-
нии самой сложной задачи — 
строительстве жилья для наро-
да. Общая площадь введенно-
го в эксплуатацию жилья в 2007 
году составила 311,5 тысячи 
квадратных метров. Это на 
23,3% больше, чем в 2006 году.

Возросший уровень жизни 
людей характеризует и тот 
факт, что в области жителями 
за год приобретено около 40 
тысяч автомобилей. 

Вот почему люди на де-
кабрьских выборах в Государ-
ственную Думу в большинстве 
своем отдали голоса за партию 
реальных дел. Многие жители 
области хотят, чтобы у нас было 
сильное государство с разви-
той и конкурентоспособной 
экономикой, стабильной соци-
альной и политической атмос-
ферой, направленной на повы-
шение жизненного уровня на-
рода. 

И.Я. Мосякин напомнил, что 
в выступлении на заседании 
Государственного совета Пре-
зидент России поставил задачу 
к 2020 году принципиально 
сменить модель экономичес-
кого развития страны с сырье-
вой на инновационную. Она 
должна представлять собой 
масштабную модернизацию 
существующих производств во 
всех сферах экономики. Для 
этого потребуется принципи-
ально другое качество управ-
ления предприятиями, измене-
ние практически всех исполь-
зуемых в России технологий, 
почти всего парка машин и обо-
рудования. 

В России появилась долго-
срочная программа, направ-
ленная на развитие человека. 
Это и есть главный националь-
ный приоритет, и именно ему 
подчинены все национальные 
проекты, организатором и не-
посредственным куратором 
которых является первый ви-
це-премьер Д.А. Медведев. 
Весь доклад В.В. Путина от на-
чала до конца был пронизан 
главной идеей — необходимо-
стью постоянного вложения 
инвестиций в человеческий ка-
питал. 

Во многом именно этим объ-
ясняется интерес граждан 
страны к стратегическому до-
кладу президента на Госсове-
те. Люди вновь увидели, что 
высокое доверие к себе он по-
стоянно подкрепляет делами. 
При этом большинство наших 
соотечественников прекрасно 
понимает, что эти годы он дей-
ствительно работал, «как раб 
на галерах», с утра до ночи, и 
делал это с полной отдачей 
сил. 

— Если суммировать все 
сказанное президентом, отме-
чу, что единственной реальной 
альтернативой для нас остаёт-
ся стратегия инновационного 
развития страны. Переход на 
инновационный путь развития 
связан, прежде всего, с мас-
штабными инвестициями в че-
ловеческий капитал. Вот он, 
базис или пьедестал, по Пути-
ну, опираясь на который, мы 
все вместе сможем достичь 
осуществления задуманных 
планов.

По словам президента, Рос-
сия должна стать самой при-
влекательной для жизни стра-
ной. И мы сможем сделать это, 
не жертвуя настоящим ради так 
называемого светлого будуще-
го, а напротив, день за днем 
улучшая благосостояние лю-
дей. Развитие человека — это и 
основная цель, и необходимое 
условие прогресса современ-
ного общества. Это и сегодня, 
и в долгосрочной перспективе 
— наш абсолютный националь-
ный приоритет. 

Власть намерена наращи-
вать эффективность государ-
ственных и рыночных институ-
тов. Это и усиление антимоно-
польного регулирования, и 
поддержка малого предприни-
мательства, и создание равных 
возможностей для бизнеса. 
Среди важнейших задач — по-
вышение доверия к органам 
власти со стороны экономичес-
ких агентов, создание институ-

тов развития, а также реализа-
ция инфраструктурных проек-
тов в регионах. Об этом прези-
дент говорил и раньше. Но на 
сей раз были предложены бо-
лее конкретные механизмы ре-
ализации высказанных идей. В 
частности, в качестве приори-
тетных инфраструктурных про-
ектов стратегия выделяет 
строительство и развитие ав-
тодорог, железнодорожного, 
речного и морского транспор-
та. Наконец, особое внимание 
уделено необходимости разви-
тия системы подготовки кад-
ров для промышленности и но-
вой, инновационной экономи-
ки в целом, а также реформе 
здравоохранения и пенсион-
ной системы. 

Владимиром Путиным на за-

седании Госсовета были сфор-
мулированы стратегичес кие 
задачи развития страны до 
2020 года, а первый вице-пре-
мьер Дмитрий Медведев уже  
конкретизирует эти планы и го-
ворит об алгоритмах решения 
тех основных задач, которые 
стоят перед страной.

Выступление Дмитрия Мед-
ведева в Красноярске факти-
чески задает тон для смены 
психологической парадигмы. 
Речь идет о формировании об-
щества активных граждан, спо-
собных и стремящихся к само-
реализации и не теряющих при 
этом нашей, российской, са-
мобытности, духовности, куль-
турных традиций. А следова-
тельно, придут и повышение 

производительности труда, и 
возможность конкурировать на 
равных с ведущими глобальны-
ми центрами силы и экономи-
ческого влияния.

Немаловажным для жителей 
области является и то, что пре-
зидент четко и ясно ставит за-
дачу на будущее региональной 
политики: «Уже в ближайшие 
годы мы должны перейти к но-
вому этапу региональной поли-
тики, направленному на обес-
печение не формального, а 
фактического равноправия 
субъектов Российской Феде-
рации. Равноправия, позволя-
ющего каждому региону иметь 
необходимые и достаточные 
ресурсы для обеспечения до-
стойных условий жизни граж-
дан, комплексного развития и 

диверсификации экономики 
территорий».

Подводя итоги, И.Я. Мося-
кин отметил ещё раз, что глав-
ное для поступательного подъ-
ёма нашей страны — это про-
должение спокойного и ста-
бильного развития. Нужны де-
сятилетия стабильного разви-
тия, то, чего наша страна была 
лишена в двадцатом столетии. 
Поэтому необходимо поддер-
жать предложение Президента 
Российской Федерации вынес-
ти высказанные им инициати-
вы на общественное обсужде-
ние. Такая дискуссия, в ходе 
которой выражались бы мне-
ния самой широкой общест-
венности, — непременное ус-
ловие выстраивания государ-

ством адекватной и результа-
тивной долгосрочной страте-
гии развития страны.

В прениях по докладу высту-
пили глава администрации 
г. Ливны В.П. Ашихмин, секре-
тарь местного политсовета Же-
лезнодорожного района, руко-
водитель фракции «Единая 
Россия» в Орловском город-
ском Совете народных депута-
тов Л.С. Музалевский, член 
фракции «Единая Россия» в об-
ластном Совете народных де-
путатов, главный врач Кром-
с к о й  р а й о н н о й  б о л ь н и ц ы 
А.Ф. Поляков, заместитель 
председателя молодежного 
движения «Патриоты Орлов-
щины» Должанского района 
Е.В. Боженарова и другие.

Выступавшие говорили о по-

зитивных переменах, которые 
происходят в нашем обществе, 
о работе местных отделений 
партии, о том ярком впечатле-
нии, которое на них произвело 
в ы с т у п л е н и е  п р е з и д е н т а 
В.В. Путина на заседании Гос-
совета.

Очень интересным и эмо-
циональным в прениях было 
выступление начальника отде-
ла образования администра-
ции Краснозоренского района 
И.В. Сальниковой, в котором 
прозвучали и боль, и гордость 
за Россию. Оно наиболее на-
глядно характеризует атмос-
феру нашей глубинки. 

— Верно говорят, что все мы 
родом из школы, родом из дет-
ства. Все наши жизненные тро-

пинки бегут к школьному поро-
гу. Сюда нас приводят несмыш-
ленышами, потом уже мы при-
водим своих детей, и этот про-
стой, понятный и одновремен-
но великий и мудрый уклад 
жизни ничто не может нару-
шить. Это возможно только в 
сильной, стабильно развиваю-
щейся стране. Учитель — боль-
ше, чем учитель. Он и судья, и 
политик, и стратег, и тактик. 
Много приходится общаться с 
людьми. Учитель всегда в эпи-
центре событий.

Какой же великой силой 
внутреннего притяжения, ка-
ким великим политическим и 
педагогическим талантом дол-
жен обладать человек, вместе 
с которым мы учились заново 
уважать себя и свое Отечество, 

гордо расправляли плечи вме-
сте со страной! Как незаметно, 
исподволь взял он нас в плен 
своей неподдельной искрен-
ностью, своей, если хотите, 
русскостью, своим, как гово-
рят в селе, «свойством» со все-
ми нами: малышами-дзюдоис-
тами, российской деревней, 
учителями, армией.

Президент ведь тоже как по-
литик рос вместе с нами, не 
боялся учиться у народа и всег-
да был и останется своим сре-
ди своих.

Вспоминаю первое появле-
ние на публике неведомого ни 
миру, ни нам, россиянам, но-
вого президента Путина. Моя 
мама всю жизнь была учите-
лем, интуиция на людей у нее 
та еще. Помню, как сказала 
она, обращаясь к телевизион-
ному образу Путина: «Сынок, 
тебе спасать Россию!»

Помню, как обсуждали в 
любом коллективе каждое вы-
ступление Путина и с удов-
летворением отмечали: а 
ведь не все потеряно для Рос-
сии. Верили и верим Путину 
безоглядно. В докладе «О 
стратегии развития России 
до 2020 года» на расширен-
ном заседании Госсовета РФ 
глава государства подчерк-
нул, что он обращается ко 
всем соотечественникам. Это 
очень по-путински сильный 
политический и человеческий 
поступок, когда руководитель 
страны, который работал на 
посту президента восемь лет, 
уходя, излагает программу 
дальнейшего развития Рос-
сии. Можно это понимать как 
угодно: это наказ, это полити-
ческое завещание, это план 
Путина, это фактор преемст-
венности власти. Перспекти-
ва, поставленная на столь 
длительный период, впервые 
прозвучала из уст президен-
та. Весь доклад В.В. Путина 
от начала до конца был про-
низан главной идеей — необ-

ходимостью постоянного вло-
жения инвестиций в челове-
ческий капитал.

Особое место в выступле-
нии  В.В. Путина было уделено 
вопросам укрепления элемен-
тов «внутренней стабильно-
сти» — гражданского обще-
ства, политической системы. 

Глубокий анализ плана Пу-
тина мне помогла сделать ста-
тья  Е.С. Строева в «Орловской 
правде» «Вперед, Россия!». 
Еще один урок нашего губер-
натора: «Путь для России один 
— путь стабильности, путь со-
зидания. Принципиально важ-
но, чтобы по возможности все 
слои нашего общества — от 
бизнесмена до, как называет 
А.И. Солженицын, «простолю-
дина» — представляли себе 

эти цели. Так вырастает новая 
русская нация».

Егор Семенович! Ваша по-
литическая и гражданская 
дальновидность позволила Ор-
ловщине по многим позициям 
предвосхитить общероссий-
ские тенденции. Это Орловщи-
на впервые обозначила свой 
путь как путь стабильности и 
созидания, стала  первопро-
ходцем в освоении инвестици-
онных и инновационных проек-
тов, достигла серьезных пози-
тивных изменений в строи-
тельстве, промышленности, 
агропромышленном комплек-
се.

Губернатор не ждал феде-
ральных программ, а многие 
годы последовательно и упор-
но шел навстречу им. 

Спасибо вам, Егор Семено-
вич, за самое выгодное вложе-
ние инвестиций — в человека, 
за то, что наши дети сегодня 
имеют возможность учиться в 
10 родных наших орловских ву-
зах по более чем 200 специ-
альностям. Вот образец истин-
но отеческого, патриотическо-
го отношения к своей малой 
родине и к России в целом. 

Мы все сегодня искренне с 
Путиным. Спасибо ему за то, 
что собрал Россию, что нам се-
годня за державу не обидно.

Жаль, очень глубоко, по-
русски, жаль расставаться с 
Путиным-президентом. Но та-
ковы конституционные стан-
дарты, и Владимир Владими-
рович в который раз проявил 
политическую твердость, оста-
ваясь гарантом Основного за-
кона страны. Хочется, пере-
фразируя героя «Поднятой це-
лины», по-шолоховски, по-де-
ревенски, пронзительно по-
женски сказать: «Путин, лю-
бушка Путин!» Но эпоха Путина 
не закончилась. Мы верим Пу-
тину и по его рекомендации 
присматривались очень при-
стально к Медведеву. Страш-
ный груз ответственности 
взвалил на себя первый вице-
премьер, курируя националь-
ные проекты. Всю Россию, как 
и Путин, не из кремлевского 
окна рассматривал, а прошел 
и  п р о е х а л .  В ы с т у п л е н и е 
Д.А. Медведева с экономичес-
кой программой — продолже-
ние стратегических идей плана 
В.В. Путина. Определены ос-
новные направления, своеоб-
разные четыре «и»: институты, 
инфраструктура, инновации, 
инвестиции. Это системное 
видение принципов и направ-
лений развития нашей страны 
как сильного суверенного го-
сударства. 

Итоги работы расширенно-
го заседания регионального 
политсовета подвел губерна-
тор Е.С. Строев.

— Мы все — убежденные 
сторонники курса нашего пре-
зидента. Мы знаем, ценой ка-
ких усилий поднимается Рос-
сия. В прошедшем году мы ис-
пытали радость побед. Высо-
кие темпы экономического 
развития, рост международно-
го авторитета, укрепление 
обороноспособности, успеш-
ная реализация национальных 
проектов... Россия уверенны-
ми шагами продвигается впе-
ред! — подчеркнул губерна-
тор. 

Но, как отметил Егор Семе-
нович, укрепление могущества 
нашего государства наталки-
вается на сопротивление за-
падных стран, США извне и сил 
пролиберального толка — 
внутри страны. Сильная Рос-
сия нужна только россиянам, 
поэтому надо делать все для 
того, чтобы в этой борьбе 
одержать победу. Никто не 
сомневается в том, что на меж-
дународной арене обостри-
лась борьба за передел мира. 
Яркий пример тому — ситуа-
ция в Косово. Так же, как сей-
час рвут на части Сербию, ког-
да-то разваливали Советский 
Союз. Те же силы участвуют в 
этом процессе, используются 
те же самые методы.

Атака на Сербию — это, пре-
жде всего, атака на Россию. 
Ельцинская Россия устраивала 
и США, и ЕЭС. Нынешняя Рос-
сия, которую Путин, опираясь 
на граждан страны, собрал во-
едино, западный мир не устра-
ивает. Вот почему так важно 
сохранить преемственность 
стратегического курса.

— Я верю в Россию, верю в 
вас, дорогие мои единомыш-
ленники, верю в то, что мы 
идем правильной дорогой, и 
эту дорогу мы никому не усту-
пим. Вперед, Россия!

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Верим в Россию – верим в себя!


